
LA REGENERACIÓN

:: INSTAURARE : OMNIA : IN : CHRISTO ::

: REVISTA : SEMANAL : DE : ACCIÓN : SOCIAL : CATÓLICA :

Sumario:

Els valors de l' Escola y la Ciutat.—Dominica XXIII después de Pentecostés.—
El Congreso Nacional de música Sagrada y el «Orfeoó Catalunya.—A la Ver-
ge del Rosari (poesia)—Esperanto.—Cronicas.—Revoltijo.—Nota meteorolo-
gíca —Noticias.

== EDUCACION ==

Els valors de l'Escola i la Ciutat

La no neutralisació dels valors essencials d'aquestes entitats, ens mou a tractar, ben lleugerament per cert, una materia tant del nostre gust.

Començem de bones a primeres per caracterisarnos per la falta de sentit que de l' Escola i la Ciutat deuriem tenir tots...

La Ciutat, *axis* de la colectivitat, ideal magnífic dels homes, am tota la seva hermosura d' associacions i centres, astre fulgent entorn del qual germinan les santes llevors de cooperació i mutualitat, es mal compresa per molts, per disort. Uns, la prenen per la seva grandesa material, sense la consideració de la superior unitat

espiritual que la constitueix, caracterisant-la; altres, sols atenen a la seva bellesa urbana, als seus passeigs magnífics ombrejats per tells o limoners, am les seves nocturnals apoteosis de llums, am el perdurable fresseig de les multituds i l' inacabable ruta de tranvías i camions i cotxes... Altres se la forjan pel sol aspecte aristocràtic i governamental, per la sola presencia de les altres magistratures i autoritats...

Son pocs, es la selecció qui la veu i la considera tal com es, mirant el seu valor humà i social, sempre prompte a les grans empreses de l' esperit, radiosa, desitjada, amb ateneus i centres d' especulacions científiques, d' estudis intel·lectuals, d' iniciatives i projectes socials....

Lo mateix succeix amb l' Escola. Uns la consideren poc menys qu' una petita pressó; altres la recordan solzament en els seus aspectes tristos *de ahir*, enca!abornada dins una xorca vivenda, am la silueta d' aquell mestre que feia entrar la lletra *am sang*; altres, avuy dia encar, la consideran solzament en son aspecte extern, per la sumptuositat dels palaus en que comença a estar instalada,... empró amb una gairebé total ignorancia del seu elevat *intrinsec*, sense mirar el seu valor essencial dins la vida; ignorants del seu verda-der significat.

D' aquí, i com a llògica conseqüencia, la general medio-critat nostre...

D' aquí qu' enfront la vida del esperit que deuriem procurar en nosaltres, sobre tota cosa, les nostres mu'tituts s' hi troben incapacitades... L' Escola no fa als nois per la Ciutat, ni la Ciutat se recorda de l' Escola.

I veusaquí la negació dels valors d' abdós entitats, les que haurien de ser *arteries* de la vida ciutadana...

En mitg de la llum dels *dos ideals*, l' home del nostres dies, generalment, s' hi queda en tenebres, lo que equival a negar els valors, que esencialment deurien tenir la Ciutat i l' Escola...

Per aixó la feina mes noble dels qui formen en concells y son autoritats, deuria consistir en la unificació de valors, en la compe-
netració vivificadora de la Ciutat am la Escola i viceversa.

Per demunt les bases i insuficients discordies, hauria de planar un elevadíssim esperit de solidaritat cultural. Hauria de triomfar un anhel, el de fer de l' Escola el radi de la superior influencia, procurant-li la vida en abundancia, vigilant les seves indigencies, intervenint, (amb intervenció mixta) en les seves empreses o projectes ..

L' Escola seria aleshores lo que es de la seva essencia èsser...

La Ciutat seria aleshores lo que es de la seva essencia èsser...

I els valors de la Ciutat i la Escola, tindrian una superior unitat, una significació que no devien haber perdut mai, i el valer intrínsec que per naturalesa els hi es assignat desde el seu inici.

ALFONS VALLDANIEL.

Dominica XXIII después de Pentecostés

(3 de Noviembre.)

Evangelio de San Mateo. c. 9, desde el v. 18 al v. 26.

Mientras Jesús estaba hablando, «he aquí se le acercó un príncipe y le adoraba, diciendo: Señor, mi hija acaba de morir; pero ven, pon sobre ello tu mano y vivirá.»

Vése en este príncipe aquella fe profunda para la cual todo es posible; pero al mismo tiempo muestra este hecho la gran fama que había adquirido el Redentor de los hombres a pesar de las calumnias y persecuciones de los fariseos; puesto que con tanta confianza acudían a El por obras tan estupendas como resucitar muertos. Todo el poder del mundo y del infierno no llegarán jamás a destruir una obra de Dios. Por esto la Iglesia Católica durará hasta el fin de los siglos, porque Dios está con ella y quiere que permanezca para salvación de sus escogidos y para su mayor honra y gloria.

«Y levantándose Jesús se fué con el príncipe y sus discípulos le seguían». Admiramos la gran bondad de nuestro Redentor y su inmensa misericordia para con los afligidos. Verdaderamente es tal como lo anunciaron los profetas; y por esto será terrible el juicio de Dios contra los judíos que no quisieron reconocerle, a pesar de que conocían los oráculos de los profetas, y en ellos esperaban, según dijo en otro lugar el mis-

mo Jesús (Joan 5.39). Y si fué tan misericordioso para sanar las enfermedades corporales, ¿cuánto más no lo será para remediar los males del alma, puesto que para este fin bajó del cielo, y sufrió y murió? Y si terrible ha de ser el juicio de Dios contra los incrédulos judíos, no lo será menos contra nosotros, si nos hacemos sordos a los llamamientos de la gracia.

Mientras iba Jesús a la casa del príncipe, se le acercó una mujer que hacía doce años padecía un flujo de sangre, y tocando con fe y confianza la extremidad del vestido de Jesús quedó de repente curada. Quería ella, sea por humanidad o por vergüenza, permanecer oculta; pero Jesús que obraba los milagros para la conversión del mundo, preguntó quien le había tocado, no porque no lo supiera, sino para conocimiento de los demás y para aumentar más la fe y la humildad de la mujer curada. Al aparecer ella confundida, le dijo el Redentor de los hombres con amabilidad divina. «Ten confianza, hija, tu fe te ha salvado». No perdía Jesús ocasión de ponderar la excelencia de la fe; y para esto obraba los milagros, para que el mundo creyera, ¡Y cuánto se ha entibiado en el corazón de los hombres la fe, único medio de salvación para las almas y aun para la sociedad!

Llegó Jesús a la casa del príncipe y al oír los llantos y la música fúnebre según el uso oriental, mandó que callaran, diciendo que no estaba muerta la niña sino que dormía. Entró en la habitación con el padre y la madre de la niña y con sus tres apóstoles predilectos, y cogiéndola por la mano le dijo «Niña levántate; y resucitó. Y la fama de este milagro se esparció por toda la región. Mostróse con esto Jesús señor de la vida y de la muerte.

Bajó a la tierra para destruir el imperio de la muerte y del demonio que lo introdujo, vino al mundo para que los hombres tuvieran vida y la tuvieran en abundancia (Joan 10.10).

Llegó la hora en que los muertos oyeran la voz del Hijo de Dios y los que la oyeron tuvieron vida (Joan 5.25) Ya no debe extrañarnos que al fin de los siglos resuciten los muertos a la voz del Hijo de Dios para dar cuenta de sus actos en el juicio universal; lo que hizo Jesús con un solo acto de su voluntad lo repetirá cuando suene la hora suprema de la cuenta, cuando llegue el momento de recoger de su reino todos los escándalos, cuando tenga que hacerse la separación entre el trigo y la zizaña. Preparémonos para aquella hora; y puesto que Jesús tiene poder para resucitar nuestras almas de la muerte del pecado a la vida de la gracia, unámonos con El, para que cuando suena su voz sea nuestra resurrección para la vida eterna, y no para la condenación perdurable.

GLOSSÁTOR.

El Congreso Nacional de música Sagrada y el "Orfeó Catalunya"

La obra que está llevando a cabo el meritisimo «Orfeó Catalunya» de Cassá de la Selva, es de suyo tan importante que bien merece que en el presente momento, solemnisimo a cuanto cabe, le dediquemos cuatro líneas con toda la sinceridad del alma.

En Barcelona se celebrará durante los días del 21 al 25 de Noviembre próximo un Congreso Nacional de música Sagrada. Allí, delante de los intelectuales del arte sagrado, se desarrollarán temas cuya importancia no he ponderar aquí porque el lector juzgará de ella sabiendo que están confiados a musicólogos, a la vez que oradores tan eminentes como Pedrell, P. Otaño, P. Suñol, Millet y otros de la misma categoría. Los ejemplos que se ejecutarán, no hay duda que guardarán relación perfecta con el talento de quien los desarrolle y por consiguiente revestirán una grandiosidad poco común.

El hecho de que sea el laureado, cuanto simpático «Orfeó Catalunya» uno de los escogidos para actos de tal resonancia, nos enorgullece como católicos primero y como cassanenses luego. Esta dignísima corporación reconocida como honra de Cataluña por Maestros indiscutibles, compuesta en su mayor parte de jóvenes obreros que obedientes siempre a la voz de su extraordinario Director Moisés García y a su firme batuta, ha ganado lauros y recompensas doquiera se presentó, va, sin duda alguna, con la ayuda de Dios y con la constancia y tenacidad de maestro y subordinados, a conquistar un nombre que pase las fronteras.

Así, en estos mismos términos se expresaban el día 9 de Agosto en el local social del «Orfeó» los ilustres maestros Padre Otaño y Rdo. Rué venidos aquí expresamente, pues el primero conocía la institución de lejos, por su fama, sin haber tenido ocasión de oír sus audiciones y con el deseo vehemente de conocer y entablar amistad con el Director y orfeonistas. No le fué difícil al P. Otaño lograr su pretensión, porque luego se impusieron su preclaro talento

y la afabilidad de su carácter. Hizo un discurso luminoso que además de cautivar al auditorio, traslucía la ejemplaridad del orador como sacerdote y su elevado talento como músico.

No nos sorprendieron las afirmaciones de tan competente amigo, porque hemos tenido ocasión de saborear el conjunto de algunas de las obras que el «Orfeó» está preparando, grandiosísimas y de una dificultad poco corriente, y sin embargo a sus acordes, nos hemos embelesado.

Es, pues, titánico el esfuerzo del «Orfeó» ya que son unas treinta las composiciones de grandes vuelos que le están confiadas y entre las cuales se cuentan diez y ocho ejemplos de canto gregoriano muy melódicos y de dicción difícilísima. Estuvo aquí unos días honrándonos, el eminente gregorianista Dom. Maur, de la casa benedictina de Besalú; vino, y a la súplica de que emitiera su autorizada opinión, se hacía lenguas de la labor del «Orfeó» y de la delicadeza de ejecución, eugurando al «Catalunya» el éxito que se merece.

Las restantes obras, de estilo moderno, se recomiendan por sí solas. Baste decir que son debidas a Pedrell, P. Otaño, Goicoechea, Valdé, Mas y Serrecant, Sancho y Marraco, Lambert, Romeu y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

Júzguese de la labor de nuestros bravos orfeonistas, y con decir por último, que cantará el «Orfeó Catalá» de Barcelona unos ejemplos y que los maestros de la Ciudad condal lo mismo que otros de fuera de ella quisieron que, a todo trance fuera el «Orfeó» de Cassá el que ocupara el segundo lugar, creeremos haber hecho la mayor apología de esta última entidad y del Congreso. ¡Bien por nuestro Obispado y bien por Cassá de la Selva! Nuestra más entusiasta felicitación al amigo del alma Mosén García, a los maestros de sección, valiosísimos auxiliares y a todos sus admirables orfeonistas.

X.

Cassá de la Selva, Octubre de 1912.





LITERATURA

A la Verge del Rosari

Jo hi vinc cada vespre, Verge concirosa,
 al temple de roses de blancor de neu,
 i les notes pures de ma veu confosa
 n' aixecan un himne dintre del cor meu.

I canta armonies, dolces delectances,
 de les bellors vostres tot servant l'encís,
 i esgrana rosaris d'amors i esperances
 que's baden en somnis de bell Paradís.

Jo hi vinc cada vespre, Verge de puresa;
 i vos donc les roses que'n ma juvenesa
 totes esclataren, plenes de dolssor.

I fervent vos prego qu' entre blanques bromes
 pugiu, com pregaries, les seves aromes
 fins davant del sóli del Deu del amor.

JOAN M.² FEIXAS.

Girona, Octubre de MCMXII.



ESPERANTO

Utopías y realidades.--Utopía interesante.--
La experiencia.--Su Santidad Pio X y la
Lengua Universal.

Utopías llamamos, idealismos, ensueños, a aquellas concepciones, a veces muy abstrusas, por lo general disparatadas, de los filósofos; teorías y sistemas que nunca alcanzan encarnar con la realidad de los hechos. Pero si bien se considera, se observará que muchas de esas teorías únicamente se llaman utópicas, porque de hecho no se realizan. En cambio llamamos hoy realidades a ciertas lucubraciones del entendimiento humano, a las cuales un venturoso éxito asaz fortuito es lo único que les ha quitado el carácter de utopías, pues no parecen tener otra explicación o razón de ser que el haber surtido efecto; cuyo fenómeno en verdad dió al traste con todos los argumentos apriorísticos de imposibilidad. De tales pueden calificarse, por ejemplo, esas mágicas manifestaciones de la electricidad en sus tres estados de luz, fuerza y calor, ese dominio del aire por la moderna aviación, esa íntima penetración de la vida microscópica, y tantas otras conquistas de la humana inteligencia, que mas parecen cuentos de hadas que palpables realidades.

Otra de esas grandes utopías, al parecer convertida también en realidad, es la implantación de una lengua universal, destinada a ser la lengua coadjutora de todas las demás lenguas naturales o nacionales. cuyo objeto es fomentar, ensanchar ilimitadamente y asegurar la multiplicidad de relaciones internacionales, haciendo accesibles unos a otros, por la facilidad de comprenderse mutuamente, a los hombres de las mas remotas regiones, respondiendo esa lengua a una necesidad creada por los pasmosos medios de comunicación moderna. Y son hoy día tantas las personas que, debido a esa facilidad y a las corrientes sociales de nuestros días, han de sentirse atraídas por esta hermosa utopía, cuantas las que se dedican al comercio, a las ciencias, a la diplomacia, al turismo, al sport, a la acción social, a la política, a la milicia, a la religión, en una palabra, cuantos los que viven vida social o de relación.

Por esto los primitivos proyectos de lengua universal, que se han presentado, si bien fueron acogidos con burlas de unos, con desprecios de otros, con marcado escepticismo de los mas, han tenido, sin embargo, sus entusiastas admiradores y propagandistas, que sólo se retrajeron cuando un completo fracaso los hizo volver en sí de sus idealidades.

Lo mas dificultoso, lo mas utópico que a la consideración se presente, está precisamente en el hecho de que un español, un inglés, un ruso, un japonés, un indio, un chino y un australiano pueden llegar a entenderse mutuamente no solo por escrito, sino aún conversando en una misma lengua, algo así como si fueran siete o doce convecinos de un mismo pueblo.

Esto, no obstante, que parece rebasar los limites de la verosimilitud, si hemos de dar crédito a las reseñas de los periódicos y á los mismos testigos presenciales completamente fidedignos, no es una aserción gratuita, o siquiera demostrada por argumentos *a priori*, por razones filológicas o enfónicas, sino comprobadas por la experiencia personal, por los sentidos del oído y de la vista.

Cosa cierta es que se han celebrado en esa lengua artificial, en los últimos ocho años de los veinticinco que lleva de creciente desarrollo, ocho congresos generales internacionales, a mas de otros muchos particulares de las diferentes secciones o grupos a que personalmente pertenecen los amantes de esa lengua, como los tres congresos de la sección de católicos, celebrados en París, La Ybaya, y Budapest.

En una misma sesión del octavo congreso internacional, celebrado el pasado verano en Cracovia, capital de la Polonia Austriaca hallaron entre otros, veintitrés personas de diversa nacionalidad y lengua; de ellas un japonés, un indio, un mejicano, un norteamericano y representantes de todas las naciones europeas, y muchas otras europeas comprendiéndose todos perfectamente, y esto no fué mas que una repetición de lo ocurrido en los siete anteriores congresos, el 5.º de los cuales se celebró en Barcelona en 1909.

El Sumo Pontífice Pio X ha bendecido las revistas católicas que se publican en esa lengua y envia una bendición especial cada año al congreso católico internacional, manifestando la esperanza que tiene de que la lengua universal ha de servir en gran manera para suavizar las tirantes relaciones de los pueblos entre si, y ha de ser un medio poderosísimo para la propagación de nuestra Santa Fé; y por lo tanto un poderoso medio para acrecentar la gloria de Dios y acelerar el triunfo total de la Iglesia.

Tal es la lengua Esperanto.

CRÓNICAS

De España

Tres años de gobierno liberal.—Hacia la crisis

Tres años lleva ya de existencia en el poder el partido liberal,

tres meses con Moret y el resto con Canalejas, tres años de gobierno democrático y seguimos como antes, por no decir peor: en tres años no ha habido tiempo suficiente para preparar siquiera las reformas democráticas que según la opinión (?) necesita el pueblo español; y a seguir por el camino emprendido, esas reformas no vendrán nunca, no pueden venir, ya que, los obstáculos resultan invencibles; los moretistas, los monteristas, Groszard, Gullón etc., etc., sin contar la oposición en algunos casos del partido conservador y la de los partidos extremos en otros, son los escollos que no permiten avanzar en firme a la nave ministerial.

Y esos escollos resultan todavía más peligrosos si se atiende a la entereza de los pilotos y del mismo capitán que gobiernan el buque ministerial; el capitán es débil, aunque parezca valiente y decidido; ante Melquiades Alvarez, ante Maura, ante Amado, se achica, se encoge de hombros, calla cuando debiera hablar, y habla cuando debiera callar; se indigna contra Suarez Inclán, que le ruega como presidente de la Comisión de presupuestos le sean atendidas sus demandas de unos datos precisos para informar sobre los presupuestos, y rectifica con Villanueva en pleno Congreso: y llueven dimisiones, y se deshace la mayoría... en fin Canalejas gobierna contra viento y marea.

Poca cosa puede criticarse de la obra canalejista, como que casi es nula; empieza ahora de verdad el período legislativo de Canalejas y a juzgar por el ambiente que la rodea, empieza mal, y acabará... acabará sin duda donde comienza, porque la idea de crisis va tomando serio incremento y se determina, está próxima a actuarse en una realidad quizás linsojera para D. José; porque la crisis la quieren los liberales mismos, el sinnúmero de liberales disidentes, aspirantes a la jefatura de su partido. Se dá como seguro, que antes de fin de año el partido conservador usufructuará el poder, pues la política actual no puede continuar: se aprobarán sin duda los presupuestos para 1913, y luego se retirará Canalejas sin poder empezar su obra; pero en el descanso de las tareas ministeriales encontrará momentos oportunos para preparar su obra de

gobierno y estudiar la manera de librarse de los enemigos que abandonan en su propia grey.

Del Extranjero

La cuestión de Oriente. — La paz de Lausana. — Venció Italia? Porque Turquía firmó la paz. — La guerra balkánica. — Como está aquéllo. — La actitud de las potencias.

Después de largos meses de luchas y de escaramuzas, firmóse, en Ouchy, el tratado de paz entre Italia y Turquía, que llevará el nombre de «Tratado de Lausana», conforme decíamos en nuestra Crónica anterior. Italia se ha anexionado la Tripolitana, como eran sus deseos, y las potencias han reconocido la anexión, de modo que Italia ha logrado al fin su objeto; pero cabe aquí preguntar: ¿es que Italia logró domeñar y vencer por completo a la Sublime Puerta? Nada menos que eso; sólo las circunstancias especiales por que Turquía atravesaba pudieron hacer que los turcos firmasen las condiciones estipuladas en Ouchy, ya que si los Estados balkánicos hubiesen permanecido quietos y no hubiesen declarado la guerra al imperio otomano, duraría todavía la guerra con Italia y sería turca todavía la región tripolitana. Italia, en Trípoli, no dominaba más allá de la línea a donde se extendía el radio de los cañones de sus acorazados, sin que, a pesar de sus miles de hombres, pudiera apoderarse de unas malas leguas de terreno más allá; y a las costas de Turquía no podía llegarse, por no excitar los recelos de las potencias. Además, a Turquía no le costaba la guerra ni sangre ni dinero porque eran los mismos indígenas, los que hacían armas contra los italianos, al paso que la guerra le costaba a Italia centenares de millones de liras.

Italia no ha vencido, Italia no ha rendido a Turquía; no ha hecho más que aprovecharse de las circunstancias desfavorables — tal vez por ella misma creadas — en que su rival se encontraba.

La guerra de los Balkanes. — Los búlgaros entraron por el territorio turco, y después de algunas escaramuzas, libraron con los turcos el primer combate importante en Mustafá, derrotando a los

otomanos, adelantando después por la Tracia y llegando frente a Andrinópolis. Es Andrinópolis una plaza de guerra formidable, con magníficos fuertes, cañones modernísimos, baterías cubiertas y campos atrincherados. Tal vez los búlgaros, juzgándola inexpugnable, den un rodeo y marchen sobre Constantinopla, pero esta marcha, dejando atrás la gran fortaleza turca, sería peligrosísima; lo más probable es que procuren dar pronto, antes de que vengan refuerzos de Anatolia, una gran batalla aniquilando a los turcos, y aún se dice, cuando estas líneas escribimos, que esta gran batalla ha empezado ya entre los 190.000 turcos de Andrinópolis los 250.000 soldados del ejército de Fernando de Bulgaria, y hasta se dice que los búlgaros, dueños ya de Andrinópolis, marchan camino de Constantinopla.

Los servios, por su parte, operan con éxito en Kunianovo, Pristina y Novi-Bazar, siendo continuas las hostilidades en la región de Kustendil.

También los griegos han adelantado, apoderándose de Ellassona y creyendo llegar presto a Verria, mientras que siete buques griegos se mantienen frente a Tenedos vigilando los Dardanelos; y los demás están bloqueando las costas del imperio otomano.

Y los montenegrinos dueños de Plava están frente a Tarabosch, aunque seguramente bastante quebrantados y quizá en vigilias de emprender la retirada...

Podrá Turquía resistir el embate de las naciones balcánicas?

Cómo está aquello.—Supongamos por un momento que no, y, supongamos, además, que las potencias permiten—que es mucho suponer—que los pequeños estados hagan de Turquía mangas y capirotes. Podrías decirme, lector, cómo se entenderían los balcánicos? Porque aquellos pueblos son un mosaico verdadero; hay servios en Bulgaria, búlgaros en Servia y en Montenegro, y servios, y turcos, y montenegrinos, y judíos en Macedonia; por tanto, la limitación de fronteras sería un pleito difícilísimo. Unos querrian la Gran Bulgaria, otros la Gran Servia, otros la Gran Grecia, siendo imposible entenderse y llegar a un acuerdo. Se apoyarían en la His

toria? Pero si estas no son antiguas naciones históricas, sino naciones nuevas. Se apoyarían en las semejanzas étnicas? Pero que tienen que ver los albaneses con los eslavos, los búlgaros con los judíos, macedones, o griegos?

Y aún habría otra dificultad: ¿cuál de ellas sería la dueña de Constantinopla teniendo la llave del mar Negro? Podrían permitir las potencias que la tuviera otra que Turquía?

La actitud de las potencias.—Por todo lo cual tememos que, aún dado que venciesen los coligados, las potencias no habrían de permitir que se alterase el actual *statu quo*, impidiendo así que desapareciera Turquía, esa verruga de la Europa cristiana.

Por de pronto, Alemania, según dice la prensa, se ha declarado por Turquía.

Y aunque Rusia hace la causa de los coligados, no obstante no puede hacer armas, porque el día que lanzase sus hombres al campo por la autonomía de aquellos países, surgiría un movimiento polaco y aun tal vez probarían de nuevo fortuna los revolucionarios rusos que no duermen.

Lo repetimos: aunque los coligados derrotasen, venciesen, aniquilasen los ejércitos turcos, tememos que las potencias no habrían de permitir que Turquía desapareciese del mapa.

Esto por ahora; porque tal podrían presentarse los acontecimientos, que alguna de las grandes potencias virase en redondo y sonase la hora del despojo de Turquía.

J. C.

:: De la Ciencia y del Arte ::

Revoltijo.

NUEVAS ESTACIONES METEOROLÓGICAS.—Parece que será pronto un hecho la instalación, en la villa de Bagur, de una importante estación meteorológica.

En San Vicente de Llavaneras propónese D. Augusto Folch, de la

Sociedad Astronómica de Barcelona, instalar una de primer orden en la Institución agrícola que allí tiene fundada.

COBLA-ORQUETA.—Según leemos en nuestro querido colega *Baix Empordá*, varias distinguidas personalidades de la villa de Palamós están trabajando para la organización de una cobla-orquesta que esté a la altura de las mejores del Ampurdán.

Celebraremos ver confirmada esta tan placentera noticia.

ALBUM ARTÍSTICO.—El distinguido artista de Manlleu, D. Luís Coll y Espadaler está llevando a cabo una hermosa obra. Es la formación de un álbum monumental que contenga todas las fotografías interesantes de la suntuosa Real Basílica de Santa María de Ripoll, soberbio monumento de la historia y del arte de Cataluña.

HALLAZGO DE ANTIGUEDADES.—En San Juan de las Abadesas van adelantando las obras de reconstrucción del Monasterio. En uno de los ábsides descubiertos recientemente se han hallado adosadas a la pared, piedras esculpidas antiquísimas y de gran valor artístico que seguramente habían de pertenecer a alguna de las primitivas puertas. Como son muchos los hallazgos parecidos en este sentido, demuéstrase que dicho Cenobio ha sufrido muchas transformaciones en el transcurso de los siglos, todo lo cual contribuye a hacer más interesante su arte e historia.

BENAVENTE, ACADÉMICO.—Jacinto Benavente substituirá a Menéndez Pelayo en el sillón de la Academia Española.

Le han votado los Sres. Pérez Galdós, Pidal, Codina, Alemany, Ribera, Echegaray, Catalina, Octavio Picón, Fernández y González, Cano, Mellado, Menéndez Pidal, Commerán, y Cotarelo. Total, 15 votos.

Los Sres. Rodríguez Marín, Cortazar y Mir votaron a otro señor cuyo nombre en literatura nos es desconocido: el Sr. Saralegui.

El Sr. Carracido, que con Octavio Picón y Echegaray había firmado la propuesta, no pudo asistir a la votación por estar enfermo.

Los señores Maura, Sellés, duque de Rivas, Coloma y marqués de Pidal, no asistieron a la sesión por estar ocupados, pero habían prometido su voto al ilustre dramaturgo.

JOYAS DE GRAN VALOR ARTÍSTICO.—En la Iglesia de San Marcelo, en Roma, han sido encontrados varios fragmentos epigráficos de gran valor histórico, más un balotisterio de los primeros siglos de la Iglesia; parece ser del año 300 de la Era cristiana, restaurado en el siglo V.

UN MONUMENTO A CASTELFIDARDO.—Para conmemorar el recuerdo de la sangrienta batalla de Castelfidardo, el día 18 de Septiembre de 1860, en que las tropas de Pío IX, mandadas por el General Lamoriciere, des-

pués de una heroica resistencia contra las del Gobierno de Víctor Manuel II, tuvieron que ceder a la superioridad numérica de los 35.000 hombres de dicho ejército, perdiendo centenares de soldados y al General Marqués de Pimodán, se ha inaugurado en la citada población un momento mortuorio, celebrándose con este motivo en la iglesia de San Luis de los Franceses solemnes funerales por el descanso del alma de los que sucumbieron aquel día en defensa de los derechos del Soberano Pontífice.

NOTA METEOROLÓGICA SEMANAL

Del 18 al 24 de Octubre

El viernes, 18, el buen tiempo era general en España, con elevadas presiones en toda la península ibérica. El mismo estado atmosférico continuó el sábado, en que un anticiclón (774 mm 0° y al nivel del mar) se extendía por el Norte de nuestra península y por el Oeste de Francia.

El área de altas presiones, alcanzaba el domingo, desde la península ibérica hasta las Azores persistiendo el equilibrio atmosférico.

El lunes se formó un centro de bajas presiones en nuestra comarca el que persistió en los dos días posteriores; registrándose ligera lluvia y una regular nevada en la cordillera pirenaica y en sus estribaciones.

Hoy, jueves, continúan las presiones débiles, y el tiempo se presenta inseguro.

La temperatura en nuestra ciudad ha oscilado durante la semana pasada, entre 5° y 26° al sol; y la presión, entre 768 mm y 756 mm, dominando los vientos del tercer cuadrante.

Jueves, 24, a las 13 horas.

C X.

No contéis para nada con el dinero, para nada con la popularidad. La prensa es la que hace todo. Comprad la prensa y seréis los dueños del país.

NOTICIAS

GENERALES

NECROLÓGICA.—Por la prensa diaria barcelonesa nos enteramos del fallecimiento del ilustre músico catalán don Joaquín Malats.

Nos asociamos al duelo general de Cataluña, por la muerte de un tan ilustre hijo, pidiendo a nuestros lectores una oración por el alma del finado. (Que en gloria esté.)

EN HONOR DEL RDO. SANTOS BOADA.—Unos cuantos socios del «Ateneo Social» de San Feliu de Guixols, han expuesto una idea que ha sido favorablemente acogida por todos sus compañeros, y que nosotros por creerla de una significación altamente laudable, acogemos también con gran satisfacción en estas páginas.

La idea de los socios de dicha entidad es dar a su Director Mosén Santos Boada un *Champagne de Honor* en prueba de reconocimiento a su trabajo constante en beneficio de la clase obrera.

Nosotros nos alegramos y felicitamos a los socios por esta idea que ha vencido la excesiva modestia de este apóstol social de San Feliu de Guixols, dando prueba esto de lo que ama el pueblo a sus bienhechores cuando ve que estos se desviven por él.

EN FAVOR DE LA CLASE PESCADORA.—La Dirección general de Navegación y Pesca Marítima ha publicado una circular recomendando a los comandantes de las provincias marítimas la necesidad de enviar al referido Centro, con la urgencia posible instrucciones sobre la clase pescadora por las cuales se modificarán las condiciones en que se encuentra ahora esta sufrida clase.

DEFERENCIA.—Hemos recibido un extenso y variadísimo programa de el «Patronat Obrer Tradicionalista» de Bañolas, dándonos cuenta de los actos que realizó esta entidad en los pasados días de la fiesta mayor de dicha villa.

Les testimoniamos nuestro agradecimiento.

SERÁ VERDAD?—Algunos periódicos madrileños se hacen eco de que el Gobierno Inglés ha ofrecido al Soberano Pontífice, en todo soberanía, la Isla de Malta si las circunstancias hiciesen que el Santo Padre hubiese de marchar de la Ciudad eterna.

EL REY DE ITALIA EMPERADOR ROMANO?—Un despacho de Viena que publica «Le Petit Parisien» y que algunos periódicos de la corte se hacen eco, asegura que el Rey Victor Manuel se propone tomar el título de Emperador Romano.

DESDE MALGRAT.—Nos comunican de esta villa que se ha acabado ya en la costa levantina la vendimia habiendo prensado el Sindicato Agrícola de Malgrat unos 4.500 portadoras de uvas, equivaliendo a 1.100 de pasta y además unas 600 cargas de vino.

Una vez más han podido ver sus asociados las grandes ventajas del Sindicato, pues mientras en las prensas de los particulares queda bastante vino, en las de la Asociación no queda ni una gota pagando solamente un ínfimo impuesto.

LOCALES

UN PROYECTO.—Durante estos días hemos oído hablar con aprobación y encomio, del proyecto lanzado a la publicidad, de embellecimiento de nuestra Dehesa.

En verdad, no seríamos nosotros quienes menos nos alegráramos de ver convertido el proyecto en realidad.

REGRESO.—En el expreso del domingo, regresó a nuestra capital, procedente de París, donde ha estado por atender al restablecimiento de su salud, nuestro querido amigo don José M. Dalmáu Casademunt.

Celebramos de todas veras de tenerlo nuevamente entre nosotros.

NUEVA REVISTA.—Se anuncia su pronta publicación en nuestra capital, dedicada a asuntos de industria y comercio.

Bienvenida entre nosotros.

ENFERMO.—Lo está de cuidado, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, nuestro apreciado amigo el director de *Heraldo de Girona* D. Juan Antonio Espuñes, para cuyo total y rápido restablecimiento hacemos vtoos.

DE JUEGOS FLORALES.—Este año prometen revestir mucha importancia. Los presidirá el eminente dramaturgo y espiritual poeta lírico D. Ignacio Iglesias. Entre los elementos de letras de nuestra capital se espera el discurso presidencial con marcada impaciencia, dadas las insignes cualidades de literato que resplandecen en la persona de Ignacio Iglesias.

En el próximo número haremos los posibles de dar una cumplida información de nuestra Festa de poesía a nuestros abonados.

MEMORIA.—Sabemos que se está cofeccionando y que ha de aparecer pronto, la primera *Memoria* del Curso de nuestras Escuelas Graduadas.

La presentación y redacción de la misma responderá sin duda a la importancia de la Institución Graduada de nuestra capital.

Nos ocuparemos de la misma a su debido tiempo.

ASAMBLEA GENERAL DE PROPIETARIOS CORCHEROS CATALANES.—Promiete revestir excepcional importancia, la próxima Asamblea general de la

Unión de propietarios corcheros catalanes, que se celebrará en los días 30 y 31 del actual en nuestra ciudad.

Para tomar acuerdos preparatorios de la misma se reunió hace pocos días la Junta directiva, puntualizando los temas y repartiendo las ponencias, que en breve se harán públicas.

La asamblea tendrá lugar en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales; se celebrarán sesiones mañana y tarde, pudiendo tomar parte en las deliberaciones, aunque sin voto, los corcheros no asociados en la Unión.

NOMBRAMIENTOS ECLESIASTICOS.—Nuestro Ilmo. Prelado se ha dignado nombrar capellán de Nuestra Señora de la Salud de San Feliu de Pallarols al Rdo. don Bartolomé Solá, en la actualidad regente de Llorá; Economo de Riu-larenas al Rdo. don Francisco Poch, de la Valldeibach; de Ullá, el Rdo. don Juan Bonet, y de Vilamalla don Juan Suñer.

TOMA DE COLACIÓN.—El M. I. Sr. Vicario general dió ayer colación de las respectivas Parroquias de Palafrugell, Massanet de Cabrenys, Santa María de Camós y Borgoñá respectivamente a los Rdos. don Jaime Bosch y Arnau, don Emilio Solés, don Martín Soler y Marsal y don Jacinto Costa y Sau.

MOVIMIENTO PARROQUIAL.—*Catedral.*—Bautizos: 00. Matrimonios: José Galcerán y Font con Mercedes Pallí y Paradedá. Defunciones: Benito Arnau y Durán.

San Félix.—Bautizos: 00. Matrimonios: 00. Defunciones: 00.

Mercadal.—Bautizos: Antonia Pericot y Anguila, Satu nino García y Anguera, Dolores Massa y Serritja. Matrimonios: Elías Bach con Joaquina Llovera, Carlos Molinas con Carmen Gascons, Rafael Soy con Dolores Llosas y Florentín López con Dolores Ametller. Defunciones: 00.

Funciones religiosas de la semana

Domingo: 27.—**CUARENTA HORAS.**—Empiezan en la iglesia del Sagrado Corazón. Por la tarde, hasta el lunes, se reserva a las seis y media y el martes a las 6 y cuarto. San Félix: Conclusión de los ejercicios de la Archicofradía del Purísimo Corazón de María. Por la mañana misa de Comunión general y por la tarde solemne *Te Deum*, procesión por la iglesia y bendición con el Santísimo Sacramento empezando la función a las 6. Mercadal: Función de cuarto domingo de Octubre a las 6 de la tarde con sermón y rosario cantado.

Lunes: 28.—San Félix empezará la novena a San Narciso a las 6 de la tarde.

Martes: 29.—San Félix. Fiesta de San Narciso, Oficio solemne a las 8 de la mañana. A las diez: Oficio solemne con asistencia del Capítulo de la Catedral.

Jueves: 31.—San Lucas. Hora Santa a las 6 y media de la mañana.

Viernes: 1.—Función semanal en los Dolores.

AVISO AL CLERO

Entre los colaboradores a la Revista se ha constituido una Sección compuesta por los Rdos. Armendares, Trigás, Casanovas y Comerma, que se ofrece a los señores sacerdotes suscritores de LA REGENERACIÓN, para servirles mancomunadamente de apoderado bajo las condiciones siguientes:

Los Sres. Vicarios tendrán el servicio gratuito; los párrocos rurales de entrada, ecónomos y beneficiados, satisfarán una peseta; los de ascenso tres, los de término cinco, al año.

NOTA.—Las remuneraciones que se perciban serán destinadas al auxilio de los estudiantes empleados en cumplir los encargos que hagan a la susodicha Sección los referidos suscritores.

Hotel Restaurant MASSAGUÉ

Casa de completa confianza para R.^{dos} Sacerdotes
Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).-BARCELONA

SASTRERIA — DE — JAIME PUNTONET

«»=«»=«»=«»=«»

Temporada de Invierno

Este establecimiento, además de haber recibido un extenso y variado surtido de géneros para pantalones, chalecos, gabanes, trajes, de última novedad, ha recibido también géneros exprofesos para dulletas, (para el clero) y es tambres para sotanas balandranes y manteos; recomendables por su buen tinte y mas duración que el merino.

Especialidad en dulletas.—Precios muy limitados

Plaza de la Constitución 5, piso 1.º

Gerona

Bodega Anticó :: Vinos de propia cosecha ::

GARRIGUELLA

Vinos rosados y Vinos tintos, de mesa, á varios precios
Vinos de postres. Vino exclusivo para la Santa Misa; el mismo que
expido desde mi casa

San Francisco, 9. — GERONA

Ramos para iglesia, plantas para salón y comedor,
flores para búcaro y sombrero de señora.

Encontrarán grande y variado surtido a precios su-
mamente reducidos en el comercio de

AGUSTINA PRAT

Ciudadanos, 22. Esquina plaza

del Aceite GERONA.

Labores para señora y colegios de señoritas. Mate-
riales para toda clase de labores y flores artificiales.

La misma casa se encarga de dibujar para bordar y
bordar toda clase de prendas, en blanco, color, sedas, oro
y lanas. Dispone de muchas bordadoras de primer orden.
Tambien se pintan cintas para ramos y carreras.

Los encargos se sirven con puntualidad.

Estamperia Católica

Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y
Plata.—Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia.—
Especialidad en artículos propios para regalos.—Oleografías y
estampas de todas clases.